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星报记者：民生工程涉及每

个市民的切身利益和幸福指数，

从总体上看，合肥在民生工作方

面取得了哪些成就？

吴存荣：自2007年起，我们实

施“民生工程”，从最初的12项发

展为“33+X”项，“十一五”累计投入

90多亿元，近500万群众直接受

益。今年，又投入60多亿元。就业

实现了劳务输出向输入的历史性

转变，社会保障体系不断完善，成

为全国首批“社会管理创新综合试

点市”，各项社会事业全面发展。

我们还做了一批与老百姓息

息相关的工程，包括供水、供电、

供热、污水处理等等。

星报记者：下一步，合肥市在

民生工作方面有哪些规划？

吴存荣：持续改善民计民生，

继续推进民生工程。坚持发展经

济与扩大就业并举，扩大就业与自

主创业并重，大幅度增加城乡居民

工资性收入和经营性收入。加快

完善覆盖城乡居民的社会保障体

系。推进城镇职工养老保险扩面

提标，实现城乡居民社会养老保险

制度全覆盖。完善城镇职工、城镇

居民医疗保险和新农合制度。健

全以最低生活保障为重点的城乡

社会救助体系，做好被征地农民社

会保障、优抚安置等工作，支持慈

善事业、商业保险发展。建立多层

次多渠道住房保障体系，加快危旧

房和城中村改造。继续大力实施

“民生工程”。

星报记者：作为各级党委、政

府工作的重中之重，您怎样看待

民生工作？

吴存荣：民生工作重在落实，

抓落实就是把责任变成行动、把

能力变成动力、把蓝图变成现

实。我们必须坚持以人为本、执

政为民，大力推进以保障和改善

民生为重点的社会建设，全面实

施居民收入倍增计划，认真解决

人民群众最关心、最直接、最现实

的利益问题，只有解决问题持续

做减法，民生工程不断做加法，才

能切实增强全市人民的幸福感。

要把最广大人民群众的满意

作为检验一切工作成效的最高标

准，用干部们的辛苦指数来换老

百姓的幸福指数。

市民：生活变化翻天覆地

沈章发是大圩镇圩西村的一

个普通村民，较为贫穷，因为他的

爱人和大女儿都有残疾，小女儿

在读大学，学费也是一笔不小的

开支，而他作为家里唯一的一个

劳动力，今年已经69岁。但如今

沈章发的生活并不像想象中那样

困苦，采访时，他笑呵呵地说：“现

在跟以前比，那是天上地下啊，以

前为温饱发愁，现在不需要了。”

沈章发掰着指头给记者算了

下收入，低保一个月1400多元（4

口人），2亩多地租金一年2500多

元……加起来，他家一年的收入

超过2万元。虽然和同村的其他

居民相比，这个收入并不是太多，

但维持生活是绰绰有余了。但沈

章发知道，生活的改变，凝聚着大

队干部的心血。

周书斌原本是一个个体老

板，6年前，在镇政府领导的动员

下，他接过圩西村的担子，担任村

党支部书记。周书斌走马上任

后，带着村里的其他干部，起早摸

黑，找项目、找赞助、找支持，四处

化缘，终于把贯通全村的道路给

修好了，村民家里像城市居民家

中一样，通上了自来水……为了

提高村民收入，村里又调整产业

结构，从传统农业转向经济作物，

搞起了农庄，在种植经济作物的

同时，发展休闲旅游……

换群众的幸福指数

“民生工程，关键一句话，就是要好事办好。对民生工程出问题，要‘零容忍’。”

“要把加快推进民生工程摆在优先位置，切实解决老百姓关心的事、忧心的事，提高市民的幸福指数，让改革发展的成果惠及广大人民群众。”

“要不遗余力地保障和改善民生，真正把老百姓的事放在心上，看到问题及时解决，才能赢得民心，增强政府的公信力。加强民生工程建设不能仅仅停留在

口头承诺，更是一种使命和责任。单项的民生小问题却是政府的大事情，惠民工程要持续做加法”。

——————省委常委、合肥市委书记吴存荣

城市功能：
丰富服务业态 满足品位生活

城市民生：
莫道千辛万苦 只为百姓幸福

星报记者：合肥正在向区域性特大

城市方向迈进，发展过程中，如何满足

群众日益旺盛的消费需求？

吴存荣：伴随着工业化、城市化步

伐的加速推进，合肥产业基础不断做大

做强做优，人口迅速集聚，城乡居民收

入不断提高，消费需求日益旺盛，内需

市场正在不断扩大。作为地方党委政

府，我们不仅要建好基础设施、打造良

好发展环境，而且要大力发展现代服务

业，需要引进一大批实力强、档次高的

大型商业综合体等现代服务业项目，以

不断繁荣城市业态、完善城市功能、提

升城市品位。

星报记者：在此基础上，我们如何

加快现代服务业建设，进一步丰富城市

业态功能，提升城市内涵品质？

吴存荣：合肥市第十次党代会提

出，未来五年加快发展现代服务业，推

动城市功能开发和新型业态繁荣。全

面提升传统服务业，推动生产性服务业

集聚化发展、生活性服务业便利化发

展，着力打造区域性金融中心、商贸物

流中心、旅游会展中心和文化教育、医

疗服务中心。重点推进合肥国际金融

后台服务基地、要素大市场、空港经济

区、高铁站服务业集聚区、综合物流园

区、教育科研集中区、中国服务外包示

范基地和国家级动漫产业基地等一批

服务业集聚区建设。以建设国家级信

息化和工业化融合试验区为载体，加快

建设合肥电子信息国家高技术产业基

地，打造电子商务和信息服务中心。

星报记者：我们观察到，合肥的战

略性新兴产业正在蓬勃发展，这是否是

合肥在跨越发展过程中的重要一环？

吴存荣：在培育和发展战略性新兴

产业上，合肥市敏锐感知机遇、主动抓

住用好机遇，进行了率先探索，迈出了

实质性的步伐，走上了一条具有自身特

点的战略性新兴产业发展之路。近年

来，合肥坚持把中央的战略和省委省政

府的部署具体化，根据自身的优势和基

础，提出了重点发展电子信息、新能源、

新能源汽车、新材料、节能环保、高端装

备制造、生物制药、公共安全“八大战略

性新兴产业”。

星报记者：各种产业蓬勃发展，是

否也给合肥带来了大量就业岗位？

吴存荣：是的，十一五期间，合肥新

增城镇就业岗位46.3万个，动态消除城

市“零就业”家庭，实现了由劳务输出向

劳务输入的历史性转变。

市民：家门口工作，感觉真好

“很多市民可能把 1912看得太高，

实际上就是一个服务行业，崇尚服务品

质，切切实实为市民生活质量提高而服

务。”合肥1912商业管理有限公司企划

经理余宏星这样告诉记者。

谈起1912落户合肥的经历，余宏星

说：“缺少夜生活，与合肥的飞速发展和

国际化方向不相符合，所以我们在招商

引资的大潮中来到合肥。1912 就是要

给合肥市民带来一种新的生活方式和

一种新的生活理念，让合肥市民离国际

化大都市的生活贴得更近。如果你晚

上来 1912，就会发现，白天与晚上是完

全不一样的。”

25岁的吴倩在 1912街区的九品风

酒楼工作，她对现在这份工作很满意。

吴倩中专毕业以后去了广东工作，但她

的男朋友在合肥做销售。2008年，她和

男友结婚，并在第二年有了一个儿子。

长期两地分居的生活让他们不堪其苦，

去年底，她回到合肥，之后，她需要一份

工作。一天，她高兴地发现，就在住处

附近的1912街区，有酒楼在招聘工作人

员，经过面试后，她被录取了。

吴倩说：“我对这份工作很满意，环

境、待遇都不错，最关键的是，能和家人

在一起生活了，在家门口工作的感觉，

真好。”在吴倩工作的酒楼，像她这样的

工作人员有数十人。而1912街区，在为

合肥市民带来新的生活方式的同时，已

经提供了超过5000个就业岗位。

现在的1912，虽没有市中心繁华，却

已超过了预期想象，吸引了很多市民消

费休闲，相信不久之后，这里来的人会

更多、发展的会更好。

记者手记

无论衣食住行，还是就业增

收，都属于民生的范畴。说到底，

做好民生工作就是让百姓过上幸

福生活。

所以说，“民生工程”是民生工

作的重点，但却远远不是民生工作

的全部。只有老百姓的幸福指数

到位了，政府的民生工作才能得高

分。可能正是基于此，吴存荣在谈

民生工作时一些观点独到，如“从

发展的角度看待‘大民生’”。

采访中，我们没有把落脚点

放在一项项“民生工程”上，因为，

我们深切地感受到，那些单调的

数据并不能完全反映合肥经济社

会的飞速发展，不能全面展示合

肥日新月异的城市进化，更不能

深刻表达合肥居民在时代变迁中

所收获的喜悦。

最终，我们把目光聚焦在合

肥前进的步伐上，试图通过对足

迹的追寻来诠释合肥人的幸福。

“远飞者当换其新羽，善筑者

先清其旧基。”新境界带来新思

维，新举措促进新跨越、新作为推

动新提升，我们期待着这座美丽

的城市再一次的精彩蜕变。


